

EL DEFENSOR DEL PUEBLO.

PERIODICO COMERCIAL, POLITICO Y LITERARIO.

Jesucristo abria los ojos al Pueblo para enseñarle la verdad.—TERTULIANO.

DIRECTOR Y PROPIETARIO. RAFAEL M. BERMEO.

AÑO I. }

Guayaquil, Jueves 16 de Setiembre de 1897

{ NUM. 4

LA ACREDITADA CASA DE ALBERTO S. OFFNER

Tiene en venta constantemente, lo siguiente:

Alhajas de Brillantes, Diamantes, Perlas, Záfiro, Rubíes, Esmeraldas, & confec-
nados con maestría.

Relojes de Oro, Plata, Enchapados, Níkel, Acero, anillos. esmaltados, de piedras,
fantasía & para señoras. De mesa, pared, despertadores & &.

Cuadros para salón, Galería, Comedor, & &.

Espejos con consola, dorados con mármol a la última moda.

Muebles de Viena, diferentes clases, con y sin esterilla, en juegos de 18 piezas

Pianos de la gran fábrica de DASSEL que despiden notas de lo más armoniosas

Tinteros de fantasía (para bufets) de 1ª clase.

Floreros de diferentes cristales y formas distintas, labrados con dibujos perfectos.

Meita doradas de fantasía para salón

id. id. para colocar Álbums.

Álbums de toda clase en felfa, cuero etc. etc.

Lavatorios de fantasía y de diferentes formas

Maletas grandes y para llevar a la mano.

Espejos para tocador con lunas finas.

Licoreras, juegos para vinos, de cristal fino.

Muñecas grandes, elegantemente vestidas, hasta las más chicas y baratas.

Juguets de loza, de madera, de latas para criaturas, bombas, vapores, soldados
juegos de animales etc. etc.

MARCOS para retratos, de níkel, y diferentes clases.

L BROS DE MISA, oficinas, de vocionarios etc. paseta de cuero, marfil, carey etc.

ANTEOJOS LARGA VISTAS variados tamaños.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897.

EN EL ALMACEN N.º 168

DE

Miguel G. Hurtado

Hay constantemente: juegos completos de muebles de Viena, ricamente tallados.
Espejos para salones.

Alfombra para piso.

Columnas para floreros.

Floreros, laboratorios, candelabros

Ptillenas, Misteleros y juegos de Pomas de cristal.

Catres de metal y de hierro para matrimonio.

Catres de hierro de una plaza.

Cornizas y ganchos dorados.

Mecitas y jaulas doradas.

Arañas de cristal para gas.

Roperos de bejuno.

PARA MILITARES Y BOMBEROS

Paño blanco, grana y azul.

Botones dorados finos con las armas de la República y con granada.

Botones dorados con letrero para bomberos.

Galón de oro y de plata de varios anchos.

Trencilla y cordón dorada.

Franela punzó y blanca.

Continuamente se renovan los artículos de este acreditado Almacén

Guayaquil, Setiembre 13 de 1887.

José Guillamet

En este establecimiento

"LA JUVENTUD DEL GUAYAS"

en la calle de "Pichincha" No. 111-113, pró-
ximamente exhibirá el gran surtido de artículos
de novedad, que acaba de recibir.

CASA FUNDADA EN 1876.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897

DANIEL EGAS.

Pintor y Dorador.

Tiene la honra de ofrecer sus servicios
al respetable e ilustrado público de esta
ciudad.

Hace toda clase de trabajos modernos,
da lecciones de dibujo, a domicilio y a
precios módicos

Especialista dorador de marcos para
retratos, al óleo y para cualquier otro
objeto.

En larga práctica y su antigua y nume-
rosa clientela son su mejor recomen-
dación.

Oficina: calle "Laque", 203 A. entre
Boycas y "Chanduy"



Fotografía

"NADAR DE PARIS"

Calle de Pedro Carbo número 115.

RETRATOS FOTOGRAFÍOS DE SIETE ESTILOS usados en París
y Estados Unidos.

RETRATOS—Positivos sobre vidrio ó sea transparentes.

AL CRAYON legítimos (No tienen competencia hoy en Guayaquil).

AL OLEO.

ILUMINACIONES de todo retrato fotográfico, cualquier tamaño.

Se sirven marcos al gusto del interesado y al alcance de todas las for-
tunas.

Con los retratos se adorna el hogar manteniendo vivo el recuerdo de las
personas queridas.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897.

Castillo y Luna Hermanos.
PROPIETARIOS.

ATENCION!

OBBAS DE JUAN MONTALVO.

"Últimos capítulos que se le olvidaron á Cervantes."

"El Cosmopolita", «La joya Literaria».

OBRAS DE JUAN LEON MERA.

Cumandá»

"La Virgen del Sol."

"Poesías»

"Ojeada Crítica de la Poesía en el Ecuador."

OBRAS DE LA ACADEMIA ECUATORIANA.

"Antología.—Poetas.—1er. tomo.

Antología.—Prosadores.

De venta en "La Exposición" .Calle de Pichincha, N.º 16

JOSE SALCEDO D.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897.

ESPECIFICO DEL ORO

DE HARVEY

CELEBRE REMEDIO INGLES

CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la IMPOTENCIA,
DERRAMES SEMINALES y toda clase de desarreglos produ-
cidos por EXCESOS SEXUALES, durante la juventud, la
virilidad ó la vejez. Este específico curará cuando hayan fallado
todos los demás remedios. El es un medicamento que
cura todos los casos de DEBILIDAD DEL SISTEMA NER-
VIOSO, IMPOTENCIA parcial ó total, POSTRACION NER-
VI SA, CONSUNCION, ESPERMATORREA ó DERRA-
MES SEMINALES, toda clase de DEBILIDAD EN EL OR-
GANISMO, como falta de VIRILIDAD y enfermedades de los
ORGANOS GENITALES.

Es un específico infalible en todos los casos

Este específico se hallará de venta en todas partes
mundo por los primeros Comerciantes de Drogas y Boticas.d

Preparado por sus Propietarios

HARVEY Y CIA.

247 EAST 32 DE STRET NUEVA-YORK. E. U. A.

El Día.

La seriedad debe ser la norma de los actos gubernativos. No se debe destruir lo que ayer se biciera con general aplauso.

Ayer leímos publicada la disposición del vice presidente de la República, para que los militares que fueren ascendidos hasta el grado de sargento mayor, presenten el examen respectivo; y hoy vemos que se declara insubsistente tal resolución. Si la oficialidad de Chile está hoy a la altura de ciertas naciones europeas de tercero y cuarto orden, es por la importancia que se da allí a los estudios técnicos.

Incontestablemente la base primitiva de la profesión de las armas debe hallarse en la Escuela de Cadetes y cabos y Sargentos, pero mientras tanto conviene que los jefes y oficiales vayan profundizando sus conocimientos.

—Se espera la decisión de la Corte Suprema de Justicia, respecto del reciente hecho de los señores Lucrecio Coral y Dr. Camilo Andrade, nombrados por la Contraseña Ministros del Tribunal de Carreras de Guayaquil.

Estos señores prestaron su juramento en Quito; el primero no pudo comparecer a tiempo en el lugar del destino, por hallarse arreglado el archivo de la Asamblea.

Exterior.

Guerra de Cuba.

Agosto 15.

Telegrafían al Herald, desde la Habana, que el Gabinete ha contestado a Weyler que permearza en su puesto por ahora. La situación de aquel es muy crítica. —Algunas guarniciones del interior se están evacuando. —Los cubanos de San Juan y Llaneros atacaron la Caimitera, puerto de Guantánamo, el día 4, apoderándose de provisiones. —La columna cubana Cebreco encontró una fuerza española en Vigía, Santiago de Cuba, matando al capitán Ramón Melia y 6 soldados. —La columna española Rizo fué sorprendida en Estrella, Puerto Príncipe, con grandes bajas. —Weyler mandó quemar el central Averhoff, en Aguacate. —El Consul de Dinamarca en Matanzas, Mr. Heydich, ha desaparecido después que se le registró su casa por sospechas de connivencias con los insurrectos. El decano del Cuerpo Consular ha protestado.

Agosto 17.

Telegrafían al Sun, via Cayo Hueso, que el valiente jefe cubano Raul Arguero sostuvo tres días sus posiciones en la Loma del Gallo, arrojando a los españoles. —Cerca de Bolondrón, Matanzas, el batallón español de Guadaluajara fué derrotado. —En Caridad, Santa Clara, ha ocurrido un importante encuentro. —En los hospitales de la isla se encuentran 30,000 enfermos. —Weyler ha destinado al general Gasco de su mando, por los rancientes fracasos que ha sufrido. —Dicen de Madrid que el general Martínez Campos ha tenido entrevistas con Ascázar y Silveira, para arreglar diferencias de partidos. Romero Robledo se opone a todo arreglo y pide la continuación de Weyler. También ha tratado Martínez Campos con Sagasta la constitución de un Gabinete de los dos partidos monárquicos.

Agosto 17.

Telegrafían de la Habana al Sun las siguientes noticias, via de Coyo Hueso: —El jefe cubano Rogo ha atacado á Sagua la Grande. No se dan detalles. —Una numerosa columna española salió de la Habana antes con dirección á Tapaste, donde hay un gran campamento cubano. —Se dice que Quintín Bandera se encuentra en las cercanías de Batabanó. —Ha sido presa en Matanzas la señora esposa del comandante Emilio Domínguez Gener, que fué hecho prisionero recientemente. —El Herald publica las siguientes noticias de su buen informado correspondiente de la Habana: El general americano M. Lee, a nombre de la humanidad, está dispuesto a

protestar de la sentencia de veintidós años de prisión que Weyler quiere imponer á la senorita cubana Evangelina Cordero Cisneros.

—Se ven los encuentros en las cercanías de Matraguada. —En los montes del Grillo siguen atrinchados Rodríguez y Arangy, y esas posiciones son inextinguibles para los españoles. —A la Habana llegan diariamente heridos. —El jefe cubano Quintín Bandera ha hecho una circular llamando la atención de los hombres de color para que se unan á la Revolución. —Se afirma que los cubanos han entrado en la ciudad de Trinidad, apoderándose de provisiones. El comandante militar de la zona, coronel Jaquet, ha sido nombrado y condenado a un mes de prisión.

—El correspondiente del Sun por la misma vía repite las anteriores noticias y agrega lo siguiente: —Credidos que fueren del general Gómez han vuelto á entrar á Santa Clara.

—La columna española de Varas y Rizo tuvo un encuentro en Sonzo, Santiago de Cuba, con una fuerza cubana. Ambas partes reclaman la victoria. —Los cubanos se apoderaron de un novoyente Parial y Machita, Santa Clara.

—Weyler ha tenido un gran altercado con el alcalde de la Habana, Diaz. Este parece que renuncia el cargo.

—Weyler no está á salir más de camaba.

Telegrafían de la Habana al Sun, or via Cayo Hueso, las siguientes noticias:

—Jefe cubano Castillo tuvo un importante encuentro en la finca Palcoén, cerca de San Antonio de los Baños. La columna española tuvo que retirarse para esta población.

—El coronel Aranguen, en Arcentros, á pocas millas de la Habana sorprendió el batallón español Otmaba y lo dispersó después de seis horas de fuego. Esa ha sido una de las más brillantes acciones de los valerosos jóvenes que tenia la mitad de la fuerza á la que precedía la columna española.

—La guerrilla española del comandante Moscoso asaltó un hospital cubano cerca de Cumanayagua. Cienfechos, asesiando 25 heridos á mujeres y niños. El hospital no tenía guardias cubanas. La guerrilla Moscoso se componía de 160 soldados.

—El gobernador San Pedro, de Pinar del Río, después de maltratar á 150 hispanos de los infelices pacíficos asesinados en ese territorio, los ha ordenado á los oficiales como si fueran esclavos.

DE TODAS PARTES.

ECOS DEL MUNDO.

El Congreso del Uruguay ha prestado su aprobación á las bases del arreglo de paz para el Uruguay y los revolucionarios Saravia y Lamas.

Las tropas federales están bombardeando el campamento de Canudos, en donde los fanáticos ocupan posiciones inexpugnables.

El Banco de España está en grave peligro de suspender sus operaciones.

Mediante el sistema proteccionista que allí rige, la Francia ha logrado aumentar en ciento ochenta millones de francos el valor de las exportaciones para el extranjero; las importaciones disminuyeron en veinte millones.

A siete millones de pesos asciende el valor de las economías introducidas en el presupuesto de la República Argentina correspondiente á este año.

Los Afridis que atacaron las tropas inglesas han sido derrotados en dos ocasiones.

La plata en Nueva York se cotiza á 57 centavos en barras.

En Londres á 26 1/8 peniques. Los pesos mejicanos á 26 1/8.

Los portadores que vienen de fiene oficial española, parecen exagerados, respecto de los atropellos que se dicen cometidos por los insurgentes en la toma de la importante población "Victoria de las Cañabas. Asegúrase que los patriotas ahorcaron á dos mensajeros de Weyler y fusilaron á uno de los principales orgánicos.

La ciudad fué bombardeada por seis mil hombres; los cañones de grueso calibre que estaban en las fortificaciones, engrasaron la artillería del ejército cubano.

—El representante de don Carlos en

Londres, en una entrevista celebrada con un distrito pone de manifiesto que el partido legitimista se lanzará á la lucha en la Península, cuando tenga la convicción de que va á dar un golpe seguro.

—En las regiones auríferas de Alaska la escasez de los víveres se hace sentir y una gran hambruna amenaza á los mineros.

—En Lima, si el elemento oficial asistió al servicio fúnebre, por el alma de Cánovas del Castillo; los miembros de las Cámaras Legislativas, la juventud radical y universitaria, y muchos miembros respetables de la Sociedad, asistieron á la ceremonia preparada en honor del héroe americano, Macco.

DOCUMENTOS OFICIALES.

N.º 1,106.—República del Ecuador. —Intendencia General de Policía. —Guayaquil, á 14 de Setiembre de 1897.

Señor Juez 1.º y 2.º de Letras de la Provincia.

Denunciado clamorosamente el estado en que se encuentran los sindicados de crímenes y delitos, que se conservan detenidos en los calabozos de policía, si se atiende á que éstos infelices carecen de ración diaria alimenticia. Si sólo el hecho de no existir en la Cárcel esos individuos y conservarse por mayor seguridad en la Policía, da ocasión para privarles de la ración, tienen derecho, fácil que será trasladados á aquel lugar; mas no creo razonable ni justo que por permanecer en la Policía, se pague por encima de un deber de estricta humanidad, que bien merece ejercer la Municipalidad; para lo cual interesa á Ud. se sirva recabar de la Corporación á que aludo, la ración referida en favor de Miguel Juan José Alvarado, Vicente Román, Manuel Román, Gabriel Carranza, Luis P. Parra, José Andrés Holguín, José N. Vilela, Enrique Castillo, Benjamín Espinoza, y Manuel Plaza.

Si como repito, necesario fuere trasladar á la Cárcel á éstos individuos para que obtengan su ración, pronto estará á hacerlo, pero no sin dejar constancia de su permanencia en la Policía obediendo á la inseguridad del vetusto edificio de la Cárcel, el cual obsta en manera alguna el cumplimiento del Juzgado de Letras que conoce de sus causas.

Dios y Libertad. E. Hidalgo.

REVISTA DE LA PRENSA.

«LA NACION»

Ha vuelto á reaparecer en el estudio de la Prensa, con nuevos arcos y recobrando sus antiguas fuerzas.

Su programa es sencillo y levantado. Se ocupará del bien del país y no tiene compromisos políticos de ninguna clase: se mantendrá en el justo medio; en el fiel de la balanza.

Seguros de que cumplirá sus promesas, le otorgamos su atestado saludo y reservas mentales, una vez que el campo de la lucha por la vida es bien ancho y ofrece un sitio para todos los obreros del Pensamiento.

En el Exterior: los cablegramas de la Vía Galveston.

En la Sección El Día, una especie de prospecto chiquito, unos sueltos editoriales sobre acontecimientos realizados en la India y en el Uruguay. Con el título de Comercial, una sección con datos mercantiles y un calendario.

La crónica local, mezclada con interesantes noticias del Extranjero, es larga y amena. Como folleto, parte de la conocida novela de Camilo Flammarión, «Stella».

«EL TELEGRAMA»

No trae editorial. En la Sección «El Día», se ocupa en términos encomiásticos del nombramiento del señor Abelardo Moncayo, que ha merecido la aprobación general. Anuncia después que en breve tendremos una nueva Compañía de Cables que unirá á Londres con la West Coast. Reproduce un artículo de Estados Unidos, respecto de una reclamación que por doscientos mil dólares, iniciará contra el Ecuador un súbdito norte-americano. Habla de la reunión de un Congreso en Buenos Aires, para conmemorar el aniversario de la fundación de la Sociedad Científica Americana y de la exhumación de los restos del señor Antonio Calvo. D. Trac fun servicio especial por el telegrama, conteniendo noticia de la constitución de la República. Hechos diversos, de gran interés, abundantes.

En Ineraciones, un bien escrito artículo del joven periodista señor Pedro Manzo, sobre la lamentable desaparición del «Dario de Avisos», ese viejo adalid del

las libertades patrias: el Bayardo de la Prensa.

Y termina el número con el folleto «Carmen».

«EL GRITO DEL PUEBLO.»

Noticias por el Cable, de su servicio especial—y kalogramas de la vía Galveston.

Del interior una carta del señor Felicerio Coloma, comunicando interesantes pormenores sobre un proceso de flagelación. Es preciso reprimir con severidad los abusos cometidos por los jefes subalternos, porque tales tropelías redundan en deshonra del partido liberal, y el pueblo debe ver en el militar un hermano y no un enemigo.

Exterior.—Una interesante y conmovedora correspondencia de Nueva York respecto de la heroína cubana señorita Cisneros Betancourt, con quien se cometieron las más atroces crueldades, por no haber cedido á las sugerencias amorosas de un coronel paninsular.

En cosas del día estudia concienzudamente las verdaderas causas de la baja de la plata.

—Crónica: como siempre detallada, llena de interés y nutrida. Una solicitud de los dueños de los fundos elaboradores de cañas, á la Junta de Hacienda de la provincia. Fundados hallamos los términos de la petición, porque realmente son clamorosos los abusos á que da lugar la mala interpretación de la ley.

Hechos diversos.

A nuestros lectores.

CONDICIONES DEL PERIODICO

Por un mes..... \$1. 25
Por un trimestre..... 2.50
Por un semestre..... 5
Por un año..... 10

En esta Imprenta se necesitan repartidores con buenas referencias.

Gran taller de Sastreña

MIGUEL ALBUQUERQUE

Calle de Pedro Carbo entre Suero y Colón

Expléndido surtido de casimires, diagonales, piqué, chevot etc. etc., recibidos especialmente por los últimos vapores.

Se garantizan los trabajos Miguel Albuquerque

XIQUES ARANGO

Médico y Cirujano. Consultorio médico, calle de «Atahualpa» N.º 16.

Stbre 13 de 1897.

Atención.

Todo el que compre la casa que fué de Adolfo Robles, compra un pleito, y todo el que haga negocios con algunos de los bienes, todo será nulo. La heredera única

Maria Crisina Robles de Lara. Setiembre 15 de 1897.

VAPORES FLUVIALES.

El «Puigmir» saldrá para Babahoyo é intermedios, mañana viernes á las 8 de la mañana.

OBSTACULOS

El señor Comisario municipal debe poner en vigencia la ordenanza que prohíbe la ocupación de la vía pública con materiales de construcción que impiden materialmente el paso de los tranvías y exponen á los transeúntes á que se rompan del bautismo.

OCURENCIAS DE POLICIA. Por falta de espacio no publicamos ayer las siguientes:

En el parte de hoy vemos que uno de los carros por poco no atropella á una criatura de pocos años, quien al caerse se dislocó un pié.

—Algunos conductores tienen la costumbre de dar la señal para que ande el carro aun cuando no hayan bajado los pasajeros, y éstos se apean también cuando aquél se halla en movimiento.

—En un cuarto de la calle de «Boyaça» hubo anoche un amago de incendio, por haberse inflamado un toldo. Los vecinos apagaron el fuego, pero el dueño de la vivienda fué citado á la policía.

—A nueve asciende el número de los contraventores que por distintas causas condujeron los agentes de policía á la Intendencia.

—La banda del Cuerpo de Orden y Seguridad está haciendo grandes progresos en la música. Dentro de poco tiempo podrá tocar con perfección muchas piezas del repertorio clásico.

CIVISMO

La idea del C. Consejo de repartir máquinas de coser á las familias pobres con motivo de la celebración de las fiestas clásicas de Octubre, es á más de patriótica, humanitaria, si se considera la situación lastimosa en que han quedado muchos hogares, con motivo del incendio.

La veleta literaria en el teatro «Omeño» en la que tomarán parte nuestros jóvenes literatos contribuirá á dar realce al aniversario. El pueblo necesita pazar de esas fiestas del saber y del talento.

El Cuencero titulado por el Com.º «Suero», en el parque «Omeño» será indudablemente de gran efecto.

NUOVO JURISCONSULTO Felicitamos al Dr. León Benigno Palacios, por su brillante examen de incorporación, como abogado ante la Corte Superior.

La calificación obtenida en esa notable prueba fué la de muy sobresaliente: siete primeros.

REVELACIONES

La situación de los presos en la cárcel que se hallan detenidos en la policía, para mayor seguridad es verdaderamente calamitosa.

Si como es de presumirse así, incluidos en la lista de los sumariados porque no se pudo el valor de sus raciones respectivas, y si son abundantes que se tiene ese dinero, porque no pasa á poder de los detenidos?

La nota que publicamos en la sección respectiva del señor Intendente de policía, es inspirada en sentimientos humanitarios.

EDITORIAL

Por dar preferencia á una parte del abundante material que tenemos parado, nos privamos del deseo de publicar hoy el Editorial, el cual publicaremos mañana y será de palpitante actualidad.

NOTICIAS DE LA REPUBLICA —Por órden del Ministerio de la Guerra ha sido surtido la Comandancia de Armas, establecida en Santa Rosa.

—Miembros de la Junta encargada de vigilar la inversión de los bienes de la mortuoria B. meo han sido nombrados los señores Dr. Camilo O. Andrade, Adolfo H. Campuzano y José A. Gu tierres.

CERTAMENES PARCIALES Hoy presentó su examen mensual en el Colegio «Omeño» la primera clase y dirigida por el Director Sr. Anstesia.

El número de los alumnos aumenta cada día en ese plantel.

CORTE SUPERIOR.

MARTES 14.

Tribunal.—Se sentenció el expediente seguido por el Dr. Salvador Gonzáles y solicitando su incorporación de abogado y se le declaró apto para dicha incorporación, debiendo tener lugar el examen correspondiente el día jueves diez y seis á las

dos p. m.

Presidencia.—Se expidieron cuatro decretos de sustanciación.

1a Sala.—Se dictó un decreto de sustanciación en la mortuoria de María Calderón de Herre...

Por excusa admitida al señor Ministro Fiscal, se nombró un conjuje para completar la sala...

Se concedió recurso de tercera instancia de la sentencia confirmatoria expedida en el juicio ejecutivo...

2a Sala.—Se expidieron tres decretos de sustanciación en las causas siguientes: la Comunidad de Molletur contra Camilo Quesada...

Se mandó poner en conocimiento del Dr. Manuel Tama la razón sentada por el Secretario de esta sala...

Se admitió la excusa propuesta por el señor Ministro Fiscal en el juicio civil seguido por Manuel Medina...

Se expidió un decreto de Sala en el juicio comercial seguido por Martín Reimberg y Ca. contra José J. González...

Se hizo reclamación del juicio civil seguido por Vidal Zapatero contra José Baldomero Carriel...

Se reunió la Junta de calificación de crédito en la Quiebra de Concepción Coboño de Farrán.

Se expidieron cuatro decretos de sustanciación.

COMPONGAMOS LO MALO!

Sería conveniente que se hiciesen reparar todos los muelles y balsas de la orilla...

Igualmente aconsejamos que se haga reparar las máquinas y calderos de los vapores grandes y pequeños...

CONVENIENTE! Ya que se trató de unir Balao con Guayaquil...

con Guayaquil por medio del alambre telegráfico, á la población de Balao...

Si en el centro de los combustibles son caros, en el barrio del Astillero las mercaderías son mucho más caras...

ALQUILERES EXHORBITANTES! El valor del arrendamiento de las casas no disminuye...

Con tiempo debe arbitrase un recurso humanitario para salvar la situación del proletario...

En tres meses pueden hacerse prodigios.

Con tal de que haya para que se costeen los monopolizadores, un viajecito á Europa...

APARATOS Deseamos que se coloquen bombines en las afueras de la población...

DE QUE HORROR! Es insportable el hedor que se siente al pasar por la alameda...

INCENDIOS EN PERSPECTIVAS. El señor Comisario de Policía Municipal, está en el deber de exigir que los fogones que existen en los cuartos bajos...

Como el vapor del Sur, parití anterior del Callao, lo tendre mos sin falta el sábado en este puerto...

El 18 de este mes la Sociedad de Protección Mútua «Estrella de Chile», en celebración del Aniversario de su patria...

de Enrique... ¿Amigo de Enrique ¿te consta? —Sí, me consta.

—Eso es muy grave, exclamó el tío hablando consigo mismo y quedando caviloso...

Y luego, volviendo los ojos á Enrique, le dijo: —Pero, chica, tú parece que lo sabes todo.

Jules se dirige muy preocupado y caviloso á casa de su amigo Enrique...

PRIMERA PARTE.

- 1º Alegoría de la Libertad coronando á las repúblicas hermanas del Ecuador y de Chile. 2º Himno Nacional cantado por los niños del Colegio de la señorita Débora La Mota.

SEGUNDA PARTE

- 1º Sinfonía por la banda del «Alhajuela». 2º Discurso del señor don Jose Ramón Bolaño, en representación de la Sociedad «Escuela de Medicina». 3º Discurso del señor don Francisco Ferrusola en representación del Circolo de «Instrucción Libres».

TERCERA PARTE.

- 1º Obertura por la banda. 2º «A Chile», Oda del señor don Manuel Antonio Campos, declamada por su autor. 3º La «Estrella de Chile» poesía de Zorobabel Rodríguez (chileno) declamada por el socio don Carlos Salvatierra.

- 1º Discurso del señor don Flavio Ortíz. 5º El «18 de Setiembre» poesía de Jacinto Chacón (chileno) declamada por el señor don Carlos Vinueza.

- 6º Discurso del niño Samuel Rojas. 7º discurso de clausura por el socio doctor don Honorato Chiriboga.

Es de notarse el espíritu de unión que reina entre los miembros de la colonia, que denotan entusiasmo increíble por todo lo que se relaciona con la Madre Comán.

SECCION ESPECIAL.

Cumpliendo con nuestro deber, tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores, que desde esta fecha, hemos abierto una «Sección Industrial» en nuestras columnas...

SENTIMIENTOS GENUINOS Dimos cabida en el número de ayer, á la colaboración de un joven laborioso, esforzado ciudadano que se ensaya en los conocimientos de la cosa pública.

Como éste artículo, todos los que se relacionen con el en-

grandecimiento nacional, escritos por la clase trabajadora, seguiremos publicándolos, para dar vida é impulso en sus honorables concepciones á nuestros obreros.

VAPOR «JARQUI»

Anoche, á las 7 p. m., dió puerro en ésta, procedente de Naranjal, trajo á su bordo los pasajeros siguientes: En la: M. P. López, Buenaventura Díaz, N. Espinoza, Ramón Jurro, Francisco Avila é hija, David Rivera, J. Cornier Weiss, A. Franco y familia y M. J. Cocalón.

En 2º veinticuatro pasajeros.

VAPOR «CACHAPOM»

Ancló ayer en nuestro puerto Llegó de Panamá é intermedios. Su capitán Sorensen, trajo los siguientes pasajeros: De Panamá: señores P. M. de León, R. Calderón, I. V. Espinoza, Juan Rodríguez, Petra Franco, M. Pomalá, Rosa Hernández, C. Zerda y Miguel Triana.

En tránsito: H. G. Guines, Juan N. Ching, R. F. J. Peders y señora.

VAPOR «ABYDOS»

Con rumbo á Buenaventura salió en la tarde de ayer, á las 5 3/4, el vapor «Abydos» de la Compañía Kosmos.

LA EMPRESA DE DESASEO.

Parece que los interesados en la subasta del ramo de Aseo de Calles, se han asustado con la perspectiva de tener que encargarse un crematorio á Europa, que costaría por lo menos, de treinta á cuarenta mil su cres.

Y mientras tanto, corremos el riesgo inminente de eternizarnos, con la actual Empresa temporal, que se niega á regar la vía pública porque no está en su contrato.

Se nos ha ocurrido la idea de que nos dejemos de pedir peras al olmo, más valdría que se hiciera aquí en el país, un aparato conveniente para la cremación de las basuras; que los puede hacer cualquiera de nuestros artesanos, tan bueno como en el extranjero, y mucho más barato por supuesto.

SIEMPRE LOS MISMOS

¿Hasta cuándo se permitirá que se nos vendan píldoras en vez de panes: un individuo de mediano apetito, se engulliría dos docenas: la hebe por dos y homeopáticas, la leña, los plátanos, la mantea, el azúcar, el chocolate, la carne misma si lo peor es que la cartería no es transitoria; se va haciendo cos-

tumbre; tenemos el hábito de resignarnos á todo lo malo; pa'sa el tiempo y las cosas quedan como están.

En fin, á todo hay que habituarse en la vida... hasta á «o comer».

Y esto, gracias á incuria la de los q' debieran poner á raya las pretensiones de los especuladores de profesión.

Ya se vé, las sogas se rompen siempre por lo más delgado.

CONTRABANDO

El oficial Facundo Medina, sorprendió ayer en el «Conchero», á las dos y media de la tarde un contrabando, consistente en once botellas de vino Dassart y seis de Jarabe.

AULAS.

Los cursos del Colegio San Vicente se abrirán probablemente á mediados de Octubre, después de la celebración del aniversario local.

EL 2º DE SETIEMBRE.

Es una fecha memorable para la Italia Una y Libre.—Nos recuerda la emancipación religiosa y política de la Ciudad Eterna que gemía bajo las garras del fanatismo y la tiranía pontifical.

PERSONAL.

El notable publicista colombiano Dr. Ignacio Espinoza, en unión de los señores Manuel Triana, Ingeniero, Carlos Borda, Rafael Calderón B. y Julio Rodríguez, parten hoy para Quito—Vienen contratados desde Bogotá, por nuestro Gobierno, á fin de que se hagan cargo del Instituto Mejía.

AGENCIA FUNERARIA.

La acreditada Agencia Funeraria del señor Timoteo Snéccuns, ha recibido últimamente un variado y elegante surtido de chapas, placas, cargaderas, coronas, etc. etc. y más útiles necesarios para arreglar cajas mortuorias.

Recomendamos al público la baratura y elegancia de las especies indicadas; además lo equitativo en el precio de las cajas mortuorias cuando ocupan su establecimiento.

TEATRO OLMEDO.

La compañía Catalá Espí que funciona en nuestro coliseo, dará esta noche su función de costumbre, siendo las piezas que representará «Los dos Carnarios», «La Chiclanera y Niña Pancha» Habrá concierto de bandurrias y guitarras por la estudiantina Catalá.

DERRAME.

En la calle del «Chimborazo» intersección con la de «Cuenca» en frente del cuartel del batallón «Alajuela», hubo un escape de agua que invadió toda la calle y amenazó invadir hasta el portal: en una palabra, una verdadera inundación.

Folleto. El Emisario NOVELA CUBANA POR D. FRANCISCO CALCAÑO CON UN PRÓLOGO DE D. ANTONIO GUTIERAS I UN CUENTO DE HADAS llevaré. —No lo creo, dijo la abuelita. —Y yo lo niego, añadió Enrique. Y ante el silencio que siguió, continuó diciendo. —Sí, lo niego ó á la menos lo dudo; quien la pretende es Enrique Manzano. —¿Pues no decían que ese tipo se casaba con Josefa Rique? —¿Conversaciones pretende á la hija del barón y como Jules es amigo íntimo

de Enrique... Durante el camino hablaba consigo mismo. —No es posible dudarlo; es majaderito hablaba de mí. De Eugenia á Eulalia hay corta diferencia, de Francochet á Francour no hay mucha. Un hombre que llega del extranjero, después de perder á su padre, que habla el francés y enseña el piano, que se hace presentar en casa del Barón, que se enamora de su discípula, que al empezar la clase descubre que ésta sabe tanto como él. Si, ese soy yo. Y luego, Burdon, Norfolk. ¿Por qué hablaría de Norfolk ese imperiente?

Enrique jamás vistaba á Jules. —¿Adelante! dijo una voz. Enrique salía poco de noche: unos

creían que por prudencia, que todavía (estamos en el año diez) no eran las brisas cubanas muy saludables para franceses; otros que por conveniencia, pues en su propia casa tenía sus concubinos para juegos de azar ó para sibe Dios que porque entonces el monte no era prohibido y servía de pretexto á reuniones que podían llevar otro objeto. Era uno de esos tipos que á primera vista inspiran una antipatía que el trato antes confirma que amengua. Casas arqueadas y espesas, ojos saltones é irónicos, boca satírica, pelo crespo y frente estrecha, color trigueño, tan trigueño, que alguno lo hubiera llamado sospechoso. Cuando pretendía hacerse amable brindando franquicia y tratando á los amigos de ayer, más repelente se hacía, porque todas sus palabras y acciones parecían inspiradas por segunda intención.

—Y bien, mi querido Mr. Jules, dijo Enrique, ¿qué trae usted con su cara de acreedor mal pagado? —Enrique, dijo Julio, vengo de casa del tío Gerardo; tanto el como su hermano el Barón, no me conocieron jamás sino con el nombre de Jules, ¿cómo pudo saber ese barrigón mi apellido? —¿Hé aquí un problema más fácil que la cuadratura del círculo; no hemos venido todos de Haití? ¿no se conocieron allá nuestras familias? ¿no sufrieron por la misma causa? Y después de todo ¿para qué ocultar tu nombre? —No; la casualidad sola hizo que al presentarme usted en esa casa, me anunciara como acostumbré llamarme siempre: Mr. Jules. Pero hay más: se sabe mi secreto, ó mi pretensión, con una dama distinguida. Sólo á usted lo habia comunicado. —¿De lo cual deduce que yo te he vendido? —De lo cual deduzco que en un momento de ligereza...

Avisos del Día.

Salón Comercio."

Acatando las disposiciones del L. C. C. he resuelto hacer la plataforma que se halla delante de mi establecimiento, de ci miento romano; de manera que ruego á mis favorecedores que disculpen sin, por lo pronto, hay en la plat'forma actual algunas imperfecciones que serán sal vadas próximamente.

El Propietario.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897.

La Villa de Oporto

El mas acreditado depósito de vinos legítimos de Oporto y Francia vende el Señor Claudio Roza, calle de "Pedro Carbo", junto al Teatro.

Hay que notar que en este establecimiento se encuentra en venta instrumentos para bandas militares así como piezas de música, completas.

Guayaquil, Setbre. 13 de 1897.

Avisos Diversos

Dr. M. H Alcivar.

Especialidad en enfermedades de las vías urinarias. Consultas todos los días de 1 á 5 de la tarde.

Se encarga también de hacer toda clase de investigaciones bacteriológicas y aná-

lisis medicinales de sangre, jugo gástrico, orina etc. Vive en los bajos de la casa del señor José G. Robles calle de la «Caridad» entre las ca lles d' «Sacre» y «Colón» 1m Setiembre 13 de 1897

L. C. del Castillo

PELUQUERO Calle Pedro Carbo No. 117. Esmero y puntualidad. Fricciones y perfumería.

En esta imprenta se hace todo trabajo tipográfico con el mayor esmero, exactitud y á precios sumamente baratos especialmente para los obreros. ¡Ocurrid!

SE NECESITAN OPERARIOS HOJALATEROS. MEJORAR LA SITUACION DEL OBRERO.

En la Hojalatería de E. P. León, Villamil 44, se han pagado siempre los más altos precios á sus Operarios y desde esta fecha, ha resuelto pagar sobre la tarifa antigua que se halla á la vista en el establecimiento; un veinte por ciento más.

Sería muy largo enumerar la infinidad de artículos ó manufacturas que contiene dicha tarifa desde la letra A á la Z, pero ponemos de manifiesto los precios de las Manufacturas más corrientes, cuyos precios por docenas se pagarán á los Operarios como siguen:

Tarro de á real Dena. S. 0.35	Nº 3	S. 2.20
id de á 2 reales	Nº 4	2,50
Tarro 1 Φ	Nº 5	2.70
id 2 Φ	Nº 6	3.
id 3 Φ	Nº 7	3.20
id 4 Φ	Nº 8	3.60
Olletas de 1. real	Nº 9	4.80
id de á 2 "	Nº 10	5.60
id de á 3 "	Faroles cuadrados	90
id de á 4 "	Chicos	1.20
Reverberos grandes	Mediano	1.50
id. chicos	Grandes	1.50
Candiles	Jaulas corrientes	1.40
Embudos de á 1 real	Para Pericos (chicas)	2.40
id. de á 2 "	" " (grandes)	2.40
id. de á 3 "	Para lora [según clase].	
id. de á 4 "	Guarniciones cortadas	
Cafeteras 6 filtros.	en máquina cada 12 ho- jas	1.00
Nº 2		

El establecimiento está provisto de toda clase de máquinas y útiles que facilitan mucho el trabajo y por éstas no se cobran cánón de ninguna clase. Hace adelantos de dinero á cuenta de trabajo.

OTRA.—El Operario que quiera trabajar por día sin ceñirse á la tarifa del establecimiento, el precio será convencional.

Guayaquil, Setiembre 14 de 1897.



Hojalatería y Lamparería

ELEODORO P. LEON
Calle de "Villamil" No. 44.

Estando completamente reinstalado, ofrezco como siempre á mis clientes y al público en general, cumplir con toda prontitud las obras que me encomendaren en el ramo de Hojalatería.

Tengo de venta vidros planos para cuadros; labrados y de colores para Mamparas, Belgas superior calidad.

Medidas desde 12x16 á 40x44 por cajas de 100 piés S. 16.00

Precios de cada uno cortados en el establecimiento:

Pulgada Inglesa	S.	Pulgada Inglesa	S.
12 por 16	30	28 por 32	2.60
14 18	40	30 34	3.20
16 20	60	32 36	3.80
18 22	80	34 38	4
20 24	1.10	36 40	4.50
22 26	1.40	38 42	5.50
24 28	1.80	40 44	6
26 30	2.20		

Especialidad en Faroles avisos, id. para alumbrado público, id. para Plazas y Parques, id. para tendales de cacao, Cañerías, Lavaderos y embudos para aguas lluvias.

Los precios son módicos y cuento con operarios entendidos En el ramo de Lamparería se encontrará como antes un surtido completo de lámparas, quinqués, bombas, tubos, mechas y mas accesorios

NOTA—Se necesitan constantemente operarios y se pagan buenos salarios; las manufacturas de la tienda no se venden por la calle.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897.

JUAN A. SALCEDO B

Relojero Mecánico

Graduado en la escuela Horológica de Lancaster Pa. EE. UU., próximamente abrirá su establecimiento.

Guayaquil, Sbre 14 de 1897.

Tablas de Robles.

De la mejor calidad y á precios sumamente módicos vende el suscritor.

Enrique Romero.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897.

Aviso.

Participo al Público y á mi clientela que desde esta fecha he trasladado mi establecimiento de Sastrería á las o-vachas del señor R. B. Jones situada entre las calles de "Pi-chincha" y "Zuque."

J. Lombaida.

Guayaquil, Sbre.13 de 1897.

BA-TA-CLAN

Gran salón de Peluquería



Dr. E. Berg.

Médico y Cirujano alemán

De regreso del Perú ofrece nuevamente sus servicios profesionales.

Tiene su domicilio en la casa de las señoritas Grimaldo calle Nueve de Octubre N.º 281.

Teléfono No 63. Setbre. 13 de 1897.

Dr. Pedro M. Serrano

CIRUJANO DENTISTA

GRADUADO EN EL

Collegio Dental de Nueva York.

Nº 233—Calle del "Chimbo-razo"—Nº. 233.

Horas de oficina de 8 á 11

a. m. de 1 á 4 p. m.

Setiembre 13 de 1897.

Novedades

Apertura en local provisional próximamente.

1—m. Sbre. 13 de 1897.

ANTIGUA AGENCIA FUNERARIA.

—DE—

TIMOTEO SUESCUM

ESTABLECIDA EN EL AÑO DE 1878

Esta acreditada Agencia establecida en la calle de la Municipalidad Nº 244 acaba de recibir por el último vapor un nuevo y selecto surtido de artículos funerarios, como cargaderas niqueladas, chapetas, placas, letras, franjas y más útiles necesarios para este ramo. Esta Agencia proporciona todo lo concerniente á una mortuoria, como elegantes cajas, pedestales paño, candeleros, ceras, fajas, carroza, carros ó coches arreglos de Iglesia, como tumbas para adultos ó párvulos & c.

Sin engaño ni bombo ofrezco al público cajas mortuoria desde el precio de \$1.60 para adelante. Esta Agencia también proporciona lápidas, marcos para bóvedas, coronas funebres; y se encarga de efectuar exhumaciones y viáticos corriendo con todos los trámites necesarios.

Servicio esmerado á toda hora del día y de la noche, precios sumamente reducidos y al alcance de todas las fortunas. Se vende toda clase de útiles de mortuoria.

No olvidarse: calle de la Municipalidad N 244 Domicilio calle de Aguirre Nº 184.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897